

PARRICIDIO EN MORAÑA

El padre y su novio acudieron con las pequeñas a una fiesta días antes

Poco antes del crimen, el homicida fue visto con las niñas paseando por el pueblo. Después entró en la casa y puso la música a todo volumen

LÓPEZ PENIDE
PONTEVEDRA / LA VOZ

El domingo pasado, Moraña vivió uno de sus días grandes con la Festa do Carneiro ao Espeto. Y David Oubel no se la perdió. Acompañado de su novio y de las dos niñas, acudió al entorno de la carballeira de Santa Lucía para disfrutar de la cita festiva para, acto seguido, participar en las celebraciones del cumpleaños de un pariente próximo, un primo, al parecer. Allí los vieron comer, bailar y reír sin que nadie se pudiese imaginar que, apenas cinco días más tarde, el hombre iba a protagonizar una tragedia que teñiría de luto a este pequeño municipio pontevedrés.

Pero es que tampoco se les pasó por la cabeza a los vecinos que ayer aseguraron haber visto al detenido paseando con sus dos hijas por el entorno de la vivienda familiar de O Casal a primera hora de la mañana. Luego, como en multitud de ocasiones anteriores, la música comenzó a atronar desde la casa. Serían sobre las diez, a decir de algunos residentes. No le dieron importancia.

A eso de las once y media, la música cesó. A falta de los informes forenses y de la investigación de la policía judicial de la Guardia Civil, se cree que ese fue el lapsus en el que se pudieron haber consumado las muertes violentas y sin sentido de Candela y Amaia.

Lo que no extrañó a los allegados de David Oubel fue el hecho



Escenas de dolor. Una amiga de la madre de las niñas llora desconsolada al conocer lo sucedido. RAMÓN LEIRO

de que hubiera una radial, la considerada como arma homicida, en su casa. Relataron que recientemente había llevado a cabo una serie de reformas en el interior de la vivienda, lo que explicaría

que tuviese a su alcance esta herramienta como otras muchas.

Todo parece indicar que, entre los indicios que recabaron los investigadores del instituto armado, podrían encontrarse tanto la

radial como prendas de vestir. De hecho, el detenido ingresó en el servicio de urgencias del Hospital Montecelo de Pontevedra prácticamente desnudo.

Sus conocidos, por otro lado, se mostraron convencidos de que su intención en un futuro, más o menos cercano, era la de vender la propiedad, algo en lo que tenía experiencia. No en vano, su hermana es titular de una conocida inmobiliaria de Caldas, Gaubica, en la que él trabajaba. Con respecto a la venta del inmueble, precisaron que su exsuegra, la madre de Rocío Vieites, residía prácticamente enfrente de él.

Añicionado a los perros

Añicionado al pilates, sus vecinos destacaron que sentía amor por los perros, lo que le llevó a ser juez canino en algunos certámenes, mientras que clientes del gimnasio al que acudía en Caldas destacaron que, aparentemente, quería a sus dos hijas. Apuntaron también que nunca le escucharon realizar ningún comentario negativo u ofensivo ni sobre las pequeñas, ni sobre la que había sido su mujer.

Pugnando infructuosamente por dominar las lágrimas que se asomaban a sus ojos y con la voz entrecortada, la alcaldesa de Moraña, la popular Luisa Piñeiro, reconocía no tener palabras para expresar todo lo que sentía. No en vano, reconoció que son «íntimos amigos de su mujer y de él hasta que se separó».

Cuatro casos similares conmocionaron Galicia en solo siete años

El 8 de octubre se cumplirán cuatro años de la desaparición de Ruth y José, dos niños de Córdoba de seis y dos años de cuyo asesinato fue considerado culpable su padre, José Bretón. El caso se cerró con una condena por doble asesinato por la que Bretón fue sentenciado inicialmente a 40 años de prisión, rebajados después a 25. Junto a la muerte de Asunta, presuntamente a manos de sus padres, quizás este sea uno de los episodios más conocidos de progenitores que han dado muerte a sus hijos, pero no es el único. Algunos de ellos en Galicia.

OUTES

Un niño de diez años murió en Canarias presuntamente asesinado por su padre.

Ocurrió el 10 de julio del año 2012 en Vecindario (Gran Canaria). Un niño de diez años cuya familia materna era natural de la aldea de Lourido fue supuestamente asesinado por su padre, que después se suicidó. La familia materna declaró entonces que el presunto parricida bebía y amenazaba a la madre del pequeño.

A CORUÑA

Dos gemelos matados a golpes por el compañero sentimental de su madre.

Los gemelos del barrio de Monte Alto tenían también diez años cuando perdieron la vida como consecuencia de los golpes que les propinó el compañero sentimental de su madre. Este utilizó como arma la barra metálica de un armario. Tanto él —condenado a 37 años— como la madre de los chiquillos —condenada a doce por permitir que su novio matase a los niños— cumplen prisión.

PADERNE

Quemó su coche con su hijo dentro.

José Luis Deus tenía un niño de solo 14 meses. Recién separado de su esposa, pasó ese 2 de octubre del 2010 con él y por la noche telefonó a su exmujer para decirle que iba a matarlo. Llevó su coche hasta un monte, aparcó, abrió una bombona de camping gas y le prendió fuego. Después salió del coche dejando a su hijo dentro. Fue condenado a 23 años.

NOIA

Ahogado y abandonado en una maleta.

Ocurrió en Mahón (Menorca) en el 2008. Una mujer de Noia ahogó a su hijo de 9 años en la bañera y lo abandonó en una maleta. Condenada a veinte años.

Moraña declara tres días de luto oficial por el brutal crimen

Sobre las nueve de la noche de ayer, el Concello de Moraña celebró un pleno extraordinario en el que se decretaron tres días de luto oficial, al tiempo que se guardó un minuto de silencio. Cientos de vecinos se agolparon a las puertas de la casa consistorial para mostrar su repulsa por lo ocurrido y, al mismo tiempo, expresar su apoyo a la familia de las dos pequeñas.

El PSOE provincial de Pontevedra se sumó a la condena enérgica de este crimen, al tiempo que abogaron por una mayor implicación de todas las Administraciones.

Desde o pensamento desarticulando a violencia

Estes días convulsos, nos que temos como nova a morte, resultado do sen sentido, de dúas inocentes vítimas, o esforzo de toda a sociedade quizais deba centrarse en afas-tarse máis e máis da rabia, do desquite, etcétera, e de calquera das emocións negativas, que sen ningunha dúbida alimentan a escalada da violencia pola violencia. Desde o punto de vista psicolóxico, os acontecementos negativos que acompañan un suceso de alto contido emocional interveñen de forma tamén negativa, podendo empeorar, no futuro, o proceso de recuperación das persoas afectadas.

Resulta, xa que logo, moi difícil sobrepoñerse a acontecementos críticos, cando subxacen sentimentos extremos e do polo oposto que empurran, por exemplo, cara ao odio ou á vinganza. Todos estes factores negativos paralizan ou enlentececen a evolución de calquera dó e poden ser alimentados cos comentarios, coas novas, coas opinións, que se dirixen por esa banda.

Reflexionando desde este enfoque e tendo en conta a intensa dor ocasionada por este desgraciado incidente, en maior ou menor medida, a un importante número de persoas, resultaría beneficiosa a participación cidadá e tamén dos medios de comunicación desde a vertente positiva, apoiando e facilitando que os seus familiares máis achegados teñan a intimidade necesaria e a oportunidade de non complicar a súa dor.

Como propoño no título deste pequeno escrito, a primeira barreira á violencia podería comezar por desbotar os pensamentos que en si mesmos van dirixidos a potenciar violencia: todos aqueles que alimentan odios, desexos de vinganza, e que poden chegar a propiciar actos violentos.

Como contrapartida, a reflexión sobre os acontecementos en sentido positivo de busca de pre-dispoñentes e potenciadores do desenvolvemento da violencia no ser humano, ata o extremo de poder chegar a quitar a vida aos teus propios descendentes, ábreos un camiño á busca de solucións para erradicala.